

社外取締役の義務化

現在、法制審議会会員社法制度会において議論されている社外取締役の義務化については、会社法改正中間試案において両論併記となり、今後の議論が焦点となる。2015年5月1日に施行された会社法において、社外取締役の義務化の是非をめぐつてさまざまな議論がされたが、社外取締役を導入しない企業に株主総会での理由説明を義務付けることにより社外取締役設置の義務化は見送られた。

識者評論



神奈川大学法学部教授

葭田 英人

役割と権限、明確化を

少ないとも2人以上選任すべきであるとした。コンプライ・オア・エクスプレイン・ルール（ルールに従いなさい、従わなければいけないのなら、その理由を説明しなさい）の採用により、社外取締役を置くことが相当でない理由を説明することは至難の業であり、実質的には義務化といえるものとなつた。現在、上場企業

またに社外取締役自身が十分に理解していない例が多くみられる。会社法で社外取締役の権限を明確化することにより、社外取締役が本来の機能を発揮することができるのではないかだろうか。さらに、一定の条件を満たしている会社であれば非上場会社でも、社外取締役を設置していない会社には、社外取締役を

昨今、武田薬品工業や三井住友トラストホールディングクなど、取締役会議長に社外取締役などを据える企業も出てきている。議長は議事運営の権限を有し、社長が議長を務めるより、客観的な立場から議事を運営（経営監督）と独立性の確保ができるのか疑わしい。

ことにより、取締役会は活発な議論の場となり、情報も共有することができる。当然、社外取締役の責任は重くなるが、その役割を果たし機能することがができる。